

Stuttgart, 21.01.2013

Vergabe von Fördermitteln von Projekten im Bereich Musik für das Jahr 2013

Mitteilungsvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien	Kenntnisnahme	öffentlich	05.03.2013
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	20.03.2013

Bericht:

Am 26. November 2012 fand die Jurysitzung für die Vergabe von Fördermitteln im Bereich Musik für das Jahr 2013 statt. Es nahmen als stimmberechtigte Jurorinnen und Juroren teil: Annette Eckerle (Musikjournalistin), Stefan Franzen (Konzertveranstalter und Journalist, Schwerpunkt Weltmusik und Jazz), Thomas Staiber (Musikjournalist) sowie die zuständigen Fachreferentinnen - für den Bereich der E-Musik, Dr. Susanne Haist, und für den Bereich Jazz/Rock/Pop, Gesine Becher-Sofuoglu. Prof. Udo Dahmen, der Künstlerische Direktor der Popakademie Baden-Württemberg und die Leiterin des Kulturstamts, Susanne Laugwitz-Aulbach, waren entschuldigt. Das Kulturstamt war mit einer Stimme stimmberechtigt.

Zur Entscheidung standen Einzelprojekte, die im Jahr 2013 stattfinden werden, sowie mehrjährige Projekte (2013 - 2015) und Anträge auf Konzeptionsförderung. Der Jury lagen 24 Förderanträge vor, diese verteilten sich auf 18 Einzelprojektanträge, vier Anträge für mehrjährige Projekte und zwei Anträge auf Konzeptionsförderung. Das beantragte Fördervolumen betrug 274.100 EUR.

Zur Verfügung standen der Jury insgesamt 126.808 EUR, die sich wie folgt zusammensetzten:

1) in HH für 2013 eingestellt		142.500 EUR
2) reserviert für Jury und Jubiläen etc.	<i>minus</i>	2.300 EUR
3) bereits gebundene Mittel aus Anträgen der Vorjahre für 2013 (siehe die Erläuterungen auf der		

Folgeseite)	<i>minus</i>	17.900 EUR
4) Rückzahlungen bzw. Rückforderungen von Mittel aus Vorjahren (siehe die Erläuterungen auf der Folgeseite)	<i>plus</i>	4.508 EUR
ERGEBNIS		126.808 EUR

Das Antragsvolumen in Höhe von 274.100 EUR überstieg somit die zu vergebenden Mittel deutlich.

Wie in der Anlage 1 ersichtlich, wurden seitens der Jury von den 24 Anträgen 19 Anträge befürwortet (16 Einzelprojektförderungen, zwei mehrjährige Projektförderungen, eine Konzeptionsförderung) und fünf Anträge abgelehnt. Jeder Antrag wurde ausführlich beraten. Die mehrjährigen Förderungen sowie die Konzeptionsförderungen stehen für die Jahre 2014 und 2015 unter dem Vorbehalt der Auswertung der bis zur nächsten Jurysitzung vorzulegenden Evaluationen und Sachberichte. Insgesamt wurden für das Jahr 2013 126.950 EUR seitens der Jury vergeben, für die erwähnten mehrjährigen Projekte und Konzeptionsförderungen werden für die Jahre 2014 und 2015 Mittel in Höhe von jeweils 45.000 EUR reserviert.

Zu Ziffer 3) der Tabelle: bereits 2012 beschloss die Jury folgende Förderungen:

- Internationale Concept of Saz e. V. für 2013 und 2014 jeweils 17.900 EUR für das UHSA World Music Festival
- Kirchenkreiskantorat Stuttgart für 2013 und 2014 jeweils 7.000 EUR für Gesprächskonzerte für und mit Kindern (da das Konzert im Jahr 2012 auf 2013 verschoben werden musste, die Mittel für 2012 jedoch ausbezahlt waren, da u. a. allgemeine Vorlaufkosten bereits anfielen, entfällt der Betrag für 2013)

Zu Ziffer 4) der Tabelle: Erhöhung der Projektmittel für das Jahr 2013 um 4.508 EUR aufgrund von Rückforderungen bzw. Rückzahlungen:

- Das Projekt „Musikalische Hofkultur in Württemberg und Baden“ aus dem Jahr 2011 erwirtschaftete einen Überschuss, so dass 3.700 EUR zurück zu fordern waren.
- Nach der Abrechnung des Schülerjazzfestivals 2011 benötigte dieses anstelle von 5.000 EUR lediglich 4.192 EUR.

Im Anschluss an die Jurysitzung wurde das Ergebnis den Stadträtinnen Frau Schilling (Bündnis 90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion), Frau Wüst (SPD-Gemeinderatsfraktion) und Frau von Stein (Freie Wähler-Gemeinderatsfraktion) vorgestellt.

Beteiligte Stellen

keine

Vorliegende Anträge/Anfragen

keine
keine

Dr. Susanne Eisenmann

Anlage 1: Übersicht über die im Bereich Musik im Jahr 2013 geförderten Projekte

zum Seitenanfang